

Résumé de la prédication du 31 août 2025

Aucun nom comme Jésus — Philippiens 2.5-11

Vivre en étant uni à Jésus (Ph 2.5)

Le verset 5 nous propulse vers l'hymne à Christ (Ph 2.6-11). L'objectif de Paul est de rappeler aux Philippiens que tout ce qui a été auparavant (Ph 1.27-2.4) doit être vécu dans l'église de Philippi. Être solide dans leur foi, se soutenir les uns et les autres pendant les moments de persécution, avoir la même pensée, avoir le même but ; vivre pour Jésus tout en considérant les autres comme plus importants, et plus encore. Pour Paul, c'est en étant uni à Jésus qu'on peut accomplir toutes ces choses-là. L'union « mystique » à Jésus, en tant que croyant, est un concept souvent ignoré dans l'Église évangélique. Cependant, ce n'est pas un concept qu'on retrouve seulement chez Paul, il est aussi chez Jean. Dans Jn 17.21, il est dit : « Je prie pour que tous soient un [les chrétiens]. Père, qu'ils soient unis à nous, comme toi tu es uni à moi et moi à toi [...] »

L'être humain étant créé à l'image de Dieu et étant un être relationnel doit être connecté à Dieu pour être pleinement épanoui. Le problème c'est qu'on est privé de la gloire de Dieu (Rm 3.23), la seule manière d'y parvenir c'est par Dieu le Fils. Absolument tout passe par le Fils [Jésus]. Jésus est Dieu et le croyant ne peut rien faire en dehors de lui (Jn 15.5). Le Père a tout remis entre les mains du Fils et, en tant que croyant, nous devons reconnaître Jésus comme notre Seigneur et Sauveur. Paul, ici, exhorte les Philippiens à être comme Christ. Autrement dit, il prend Jésus comme modèle pour le croyant. En toute honnêteté, le passage de Ph 2.6-11 dépasse largement le concept de modèle et nous transporte dans une vérité fondamentale et essentielle de la foi chrétienne.

Jésus, l'humilité incarnée (Ph 2.6)

Dans le verset 6, Paul nous rappelle deux choses : (1) Jésus est Dieu et il existait avant son incarnation et (2) il n'a pas profité de son égalité avec le Père. Paul est clair, Jésus était pleinement divin (Dieu) et pleinement humain (incarné). Une personne avec deux natures (divine et humaine). Jésus a toujours été Dieu, mais maintenant il est à la fois Dieu et Homme. Il est égal avec le Père. Même si lui-même a dit que le Père est plus grand c'est simplement parce qu'il s'est volontairement

rabaisé au rang d'esclave et qu'il a temporairement renoncé à sa gloire qu'il pouvait dire que le Père était plus grand. Dans la réalité, on adore UN Dieu trinitaire (Père, Fils et Saint-Esprit). Chacune des trois personnes de la Trinité est pleinement Dieu et égale. Ils ont des rôles particuliers, mais ils demeurent tous les trois LE Dieu. Un Dieu en trois personnes.

Jésus a été obéissant jusqu'à la mort (Ph 2.7-8)

Inspiré des textes prophétiques d'Ésaïe, Paul nous explique que Jésus était le serviteur sauveur des pécheurs. Il s'est incarné volontairement dans le but de se donner librement. C'est par amour qu'il l'a fait (Rm 5) et Paul nous demande de prendre exemple sur Jésus. Jésus n'avait pas peur de mourir sur le bois, qui était malédiction pour les Juifs. Dans son ministère, Jésus a été parfaitement obéissant à son Père et dépendant de la puissance de L'Esprit en lui.

C'est exactement comme ça qu'on devrait vivre en tant que Chrétien uni à lui. Jésus nous invite à faire comme lui et on ne devrait jamais penser que Jésus a pu avoir un ministère extraordinaire parce qu'il était Dieu. Ce n'est pas biblique de croire ça. Le Seigneur Jésus nous dit, lui-même, que le même Esprit qui était en lui est en nous et qu'en son nom on peut accomplir des miracles.

Dieu l'a élevé à la plus haute place (Ph 2.9)

Par son obéissance jusqu'à la mort sur la croix, le Père l'a ressuscité et élevé à la plus haute place. C'est un langage poétique que Paul utilise. Jésus n'a pas atteint un nouveau rang dans les cieux, mais plutôt qu'il a accompli sa mission de rédemption. L'ultime sacrifice et preuve d'amour que Dieu pouvait nous faire. Jésus a retrouvé sa gloire qu'il possédait depuis toute éternité, mais cette fois en tant que Dieu-Homme. Un jour, au moment de son retour, nous aussi nous allons prendre part à la gloire du Fils (2 Th 2.14).

Jésus Christ est Seigneur à la gloire de Dieu le Père (Ph 2.10-11)

Il nous est impossible d'être agréable au Père. Le Père l'avait déjà établi d'avance que c'était par le Fils qu'il allait être glorifié. On doit être uni à Jésus pour être agréable au Père. L'Évangile c'est Jésus et on doit réellement le vivre. Paul finit le passage en nous disant : « qu'au

nom de Jésus tout être s'agenouille dans les cieux, sur la terre et jusque sous la terre, et que chacun déclare : Jésus-Christ est Seigneur à la gloire de Dieu le Père. » Un jour, tout le monde (croyants, non-croyants, anges et démons) va déclarer que Jésus est Seigneur.

Quand on dit que Jésus est Seigneur, on dit qu'il est le Roi des rois, le Seigneur des seigneurs. Il est l'Alpha et l'Oméga. C'est lui qui nous guérit, c'est en son nom qu'on chasse des démons et qu'on fait des signes et des miracles. Que toute l'autorité du Père lui a été donnée et ce n'est qu'en invoquant le nom de Jésus qu'on a la vie éternelle!

L'Évangile, c'est Jésus. Jésus est notre Sauveur, notre Sanctificateur, notre Guérisseur et notre Roi qui revient.